

## En Texcoco REVISARÁN CONCESIÓN DE POZOS DE AGUA

● Evitarán sobreexplotación del manto freático

Alberto Moreno

**T**EXCOCO, Edomex.-El presidente municipal de Texcoco, Amado Acosta García, informó que se revisará la concesión de pozos de agua que tienen empresas a fin de evitar el desabasto del manto, pues se registra la pérdida de entre dos y tres metros de manto freático al año.

Aunque no dio a conocer una cifra, abundó que las fuentes que operan particulares, serán objeto de una revisión administrativa para conocer la documentación con que cuentan, así como la cantidad que les está permitido extraer, esto con el fin de evitar una posible sobre explotación. Enfatizó que se procederá legalmente si existe alguna irregularidad.

Reconoció que Texcoco se encuentra en una zona de Veda, pues "hay una explotación del producto que la **Comisión Nacional del Agua** en esta zona no tiene

autorización para construir nuevos pozos, no hay concesiones-, lo que se ha estado haciendo es que se reponen los pozos, es decir un pozo que ya tiene autorización y ya no está dando el agua, simplemente se repone y se reubica, pero el permiso de la concesión ya está dado".

"El asunto del agua es muy delicado, no le estamos dando la importancia que deberíamos darle como ciudadanos, por lo que como ayuntamiento vamos a realizar varias campañas para mejorar las condiciones del uso, manejo y utilización", añadió.

Para ello precisó, se va a otorgar capacitación a los ciudadanos para el uso más

eficiente del agua. Otro de los objetivos es propiciar la recarga de los mantos acuíferos. "vamos a ir con campañas que nos permitan utilizar métodos como la reforestación y la construcción de algunas presas en las zona media y alta de la montaña para que se recarguen los mantos acuíferos".

Para el mejor aprovechamiento del agua de lluvia, añadió, se van a implementar estrategias con programas alternativos para su captura en azoteas de edificios y escuelas para que se pueda reutilizar.

Dijo que en el municipio, hay varias zonas dentro de comunidades que no tienen acceso al agua, por lo que se está cubriendo

con pipas como es la parte este de Coatlínchan, "la parte de arriba de Tecocac, Guadalupe Victoria, Lázaro Cárdenas, es decir, son colonias que generalmente se instalaron como asentamientos irregulares y que hoy en día no tienen los servicios y por supuesto el del agua que es uno de los principales no cuentan ella".

El alcalde precisó que "no se tiene una cifra sobre el déficit como tal del agua; recientemente inauguramos un pozo en Tulantongo y comentábamos con la gente que es increíble que hace unos años ese pozo se perforó a 80 metros y ahora se tuvo que perforar a 250 metros, lo que da una idea de lo que se ha venido perdiendo de los mantos freáticos".

Sobre este fenómeno, añadió que "se estima que en Texcoco, existe una pérdida de entre dos y tres metros al año de manto freático, por lo que tiene que hacerse cada vez más profunda perforación de pozos para extraer el producto".

